

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

Mystérieuses carnivores : Un 7^e jardin thématique au Parc Marie-Victorin

Kingsey Falls, le 23 novembre 2023 – Depuis des générations, les plantes carnivores exercent un charme envoutant ! Même le frère Marie-Victorin, éminent botaniste, s’est laissé captiver par l’une d’elles, la sarracénie pourpre, la décrivant comme sa plante préférée!

Saviez-vous que certaines plantes carnivores ont la capacité de capturer des insectes, mais aussi... des souris! Ce fascinant secret et bien d’autres seront mis en lumière dans le cadre du tout nouveau projet du Parc Marie-Victorin, qui sera inauguré pour la saison estivale 2024.

Un nouveau jardin : trois univers

Un 7^e jardin thématique, *Mystérieuses carnivores*, sera développé au jardin botanique de Kingsey Falls. Les visiteurs seront invités à explorer un parcours botanique captivant et éducatif, en plongeant dans trois univers distincts : la serre, le circuit extérieur et une exposition dédiée à la culture populaire. 800 plantes seront exposées dans la serre, 4 structures géantes représentant les mécanismes des pièges seront aménagées à l’extérieur alors qu’une exposition permanente présentera une séquence des découvertes scientifiques en plus d’offrir une incursion surprenante dans l’univers de la culture populaire associée à la plante.

Les travaux entamés cet automne se poursuivront jusqu’au printemps prochain en vue de l’ouverture de la 39^e saison, le 1^{er} juin 2024. « Ce projet marque un jalon important dans le développement du Parc. Nous lançons la première étape d’un chantier d’envergure qui, d’ici 2025, représentera un investissement total de 13,7 millions de dollars », explique Geneviève Destroismaisons, directrice générale du Parc Marie-Victorin.

Un appui concerté

Cette nouvelle survient au moment où le Parc vient de conclure avec succès la saison 2023 ayant accueilli un nombre record de 41 638 visiteurs. Une première depuis l’inauguration du Parc en 1985. « Ce nouveau projet ouvre les portes sur une expérience inusitée et encore plus immersive pour les visiteurs de partout au Québec et de l’international. », ajoute Christian Côté, maire de Kingsey Falls, préfet de la MRC et membre du C.A. de la Corporation de développement économique de Victoriaville et sa région.

« Cette annonce est la première de d’autres belles nouvelles. Des projets ayant un ADN bien distinct seront inaugurés successivement d’ici les deux prochaines années », promet la directrice du Parc. Pour assurer son développement, le Parc a pu compter sur la participation des différents paliers de gouvernement et partenaires privés. 48 % du projet sera défrayé par le milieu et le Parc, 30 % par le gouvernement provincial et 22 % par le gouvernement fédéral. « Ces contributions sont la preuve d’un engagement soutenu favorisant l’effort du tourisme ».

Panique botanique

Les familles et la clientèle scolaire pourront, en plus, prendre part à une passionnante quête à travers le nouveau circuit. Panique botanique, le nom donné à cette activité ludique, invitera le visiteur à recueillir des indices disséminés le long du parcours dans le but de résoudre une intrigue. La quête mènera à la résolution d'énigmes, stimulant ainsi la curiosité et l'esprit d'observation du visiteur dans l'espoir de réunir les deux personnages : le botaniste Victor-Marie et sa plante fétiche, Charlie !

Parole de carnivore

« Ma réputation menaçante prend souvent le dessus, mais je préfère être reconnue pour ce que je suis : une véritable merveille de la nature ! » - La Vénus trap.

À propos

Le Parc Marie-Victorin est un organisme à but non lucratif fondé en 1985 dans le but de rendre hommage au frère Marie-Victorin, originaire de Kingsey Falls. Le jardin botanique de 29 acres est aussi reconnu comme institution muséale depuis 2019.

-30-

Pour plus d'informations, veuillez contacter :
Josée Cloutier
Coordonnatrice communication marketing
T 819 363-2528 | C 819 384-8467
communication@parcmarievictorin.com

PRESS RELEASE

For immediate release

Mysterious Carnivorous: A Seventh Themed Garden at the Parc Marie-Victorin

Kingsey Falls, November 23rd, 2023 – For generations, carnivore plants have attracted attention! Even Brother Marie-Victorin, a distinguished botanist, was enchanted when proclaiming one of them - the *Sarracenia purpurea*, or « Purple Pitcher » - his favorite plant.

Did you know that certain carnivore plants have the capacity to catch not only insects, but also... mice! This fascinating secret of nature and many others will be highlighted as part of the brand-new Parc Marie-Victorin project, which will be inaugurated for the 2024 summer season.

A New Garden: Three Realms

A seventh thematic garden, Mysterious Carnivores, will be developed at the botanical gardens of Kingsey Falls. Visitors will be invited to explore a captivating and educational botanical tour, immersing themselves in three distinct worlds: the greenhouse, the outdoor circuit and an exhibition dedicated to popular culture. 800 plants will be exhibited in the greenhouse and 4 giant structures representing the trap mechanisms will be set up outside. A permanent exhibition will present a timeline of scientific discoveries, as well as offer a surprising foray into the world of popular culture associated with plants.

The work initiated this fall will continue until next spring, in lead up to the opening of the 39th season, June 1st 2024. « This stage marks an important milestone in the development of the Parc Marie-Victorin. We are launching the first stage of a large-scale project which, by 2025, will represent a total investment of 13.7 million dollars », explains Geneviève Destroismaisons, General Manager of Parc Marie-Victorin.

A Joint-Venture

This announcement comes at a time when the Park has successfully concluded the 2023 season, having welcomed a record 41,638 visitors. A first since the Park's inauguration in 1985. « The new project opens the doors to an exceptional and even more immersive experience for visitors from Québec and internationally », adds Christian Côté, mayor of Kingsey Falls, prefect of the MRC and member of the board of directors of the Corporation de développement économique de Victoriaville and its region.

« This announcement is the first of other good news. Projects having a DNA very distinct will be unveiled successively in the next two years » promises the Park's director. To ensure its development, the Park was able to count on the mobilisation and participation of different levels of government and private partners. 48% of the project will be financed by local actors and the Park itself, 30% by the provincial government and 22% by the federal government. « These contributions are proof of a sustained engagement, favouring the tourism effort. »

Botanic Panic

Families and school groups will also be able to take part in a fascinating quest through the new circuit. Botanic Panic, the name given to this playful activity, will invite visitors to collect clues scattered along the course, in order to uncover a plot. The quest will lead to the resolution of mysteries, hence stimulating the visitor's curiosity and spirit of observation, with the goal of reuniting two characters: botanist Victor-Marie and his fetish plant, Charlie!

Carnivore quote

« My threatening reputation often takes the upper hand, but I prefer being recognized for what I am: a true wonder of nature! » -The Venus Flytrap.

Regarding the Park

Parc Marie-Victorin is a non-profit organisation, founded in 1985 with the goal to pay tribute to Brother Marie-Victorin, native to Kingsey Falls. Since 2019, the botanical garden of 29 acres is also recognized as a museum institution.

-30-

For further information, please contact:
Josée Cloutier
Communications/marketing coordinator
T 819 363-2528 | C 819 384-8467
communication@parcmariievictorin.com